

# Le mal des NÉVROSES et MALADIES DU MORAL

## CAUSERIE MÉDICALE

Le Grand Sympathique étant le régulateur par excellence de notre système nerveux, il est tout naturel de penser que la première indication de notre méthode sera le traitement des maladies nerveuses et des troubles nerveux.

Ces céphalées se produisent souvent le matin au réveil. Leur siège est variable : à la nuque, aux tempes ou sur le sommet du crâne. Leur caractère lancinant influe fortement sur le moral du malade, et dans quelques cas, le pousse au suicide. Nous pouvons dire, dans ces cas les résultats sont toujours favorables ; souvent même, quelques touches suffisent pour obtenir la guérison.

Il n'est de même de ces fameuses migraines survenant à intervalles réguliers et s'accompagnant de nausées et de vomissements. L'insomnie, qui désespère tant de malades, ne résiste pas à quelques applications de notre traitement. Il se produit souvent, sous l'influence des touches massées, un état d'humour, un équilibre nerveux meilleur et, au bout de peu de temps, le malade retrouve le sommeil.

Les vertiges sont très souvent dus à un déséquilibre du Grand Sympathique. Les résultats sont moins rapides et dépendent de l'origine de la maladie. Nous avons enregistré deux cas sur trois d'amélioration très nette ou de guérison complète.

Il nous reste à parler maintenant de la fameuse névrose d'angoisse si fréquente à notre époque où la guerre et les soucis de la crise ont si gravement endommagé la santé nerveuse de nos contemporains. Il est très difficile de définir la névrose d'angoisse. Elle se caractérise par de nombreux troubles, souvent fugaces et revêtant un caractère particulier avec chaque malade. Il y a évidemment de nombreux degrés depuis la simple émotivité jusqu'à l'état d'anxiété permanent.

Disons tout de suite que dans toutes ces manifestations qui revêtent un caractère psychique et nerveux, nous obtenons des résultats remarquables.

Ces certaines observations prouvent que ces états de déséquilibre ne résistent pas à notre traitement. Nous avons traité de nombreux neurasthéniques disposés à voir tout en noir, d'une émotivité exagérée, sujets même sou-

# LE RAID LE CAP - ANGLETERRE L'AVIATEUR BROOK EST PASSÉ AU CAIRE PUIS A BRINDISI

Il a une avance de 24 heures sur l'horaire du record établi par Amy Johnson

Le Caire, 4. — L'aviateur australien H. P. Brook, qui tente de battre le record Le Cap-Angleterre établi par l'aviateur Amy Johnson, a atterri au Caire à 4 h. 56 (heure française d'été). Il en est reparti à 6 h. 30.

H. P. Brook est arrivé à l'aérodrome de Brindisi d'où, après ravitaillement, il est reparti à 15 h. 25 pour Londres. Il a jusqu'à présent une avance de 24 h. sur l'horaire du record établi par Amy Johnson, sur le parcours Londres-Le Cap-Londres.

Si les conditions atmosphériques le permettent, l'aviateur australien Brook effectuera cette nuit le vol Marseille-Lympne.

# Maakt U Klaar. U wordt verwacht

disent les Hollandaises qui, en français signifient: PRÉPAREZ-VOUS ON VOUS ATTEND

...on vous attend à la grandiose exposition à laquelle participent tous les peuples de la terre et dont chacun conservera un impérissable souvenir.

# EXPOSITION INTERNATIONALE PARIS-1937

mai à novembre

Demandez la Carte de Voyage comportant conditions spéciales d'hébergement, réductions, etc.

Docteur F. VIDAL, Ancien externe des Hôpitaux de Paris.

N. B. — L'Institut du Docteur Vidal, à LILLE, situe 13, rue Faidherbe, reçoit tous les jours, de 10 h. à midi et de 14 à 17 h. — Tel. 505-65.

# « NORMANDIE » vient d'avoir sa première aventure

Une brume épaisse l'empêcha d'entrer dans le port du Havre et elle dut attendre en rade pendant sept heures

Le Havre, 4. — Le paquebot « Normandie » vient d'avoir la première aventure de sa carrière. Il avait franchi l'Atlantique à une excellente allure, il avait accompli son essai à Southampton de la façon la plus normale et, pour bien des raisons, dont les principales étaient le nombre, la qualité de ses passagers et les fêtes qui s'en étaient suivies, « Normandie » avait effectué une traversée splendide. L'accostage au Havre était prévu pour midi, et le paquebot signalait son arrivée prochaine quand, en approchant de la côte normande, il tomba sur une brume épaisse. C'était en rade du Havre, à quatre milles de l'entrée du chenal. Le remorqueur « Titan », qui lui amenait son pilote, dut repérer le navire rien que par sa sirène ; la visibilité était nulle à cinquante mètres à peine.

À bord, les passagers, prêts à descendre du paquebot, durent attendre, tout l'après-midi. La brume, qui, d'ailleurs, était tout à fait localisée, les obligea à demeurer sept heures durant dans les salons, dans les corridors, sur les ponts ou dans le jardin d'hiver.

Le curieux est que, en dehors de ce bouchon de brume qui s'est endroit particulièrement dangereux en raison des fonds de la rade du Havre, le temps était absolument radieux et que, en plein soleil, sur les quais et dans les salons, dans les corridors, sur les ponts ou dans le jardin d'hiver, les heures passèrent avec une inquiétude grandissante. L'après-midi s'écoula donc sans que la brume se dissipât, et les passagers durent attendre le remorqueur « Minotaure » qui, du paquebot, les transporta à la gare maritime. Il était alors 19 h. 40. « Normandie », la brume en l'air, disparut, laissant son entrée au port.

# TROP GRATTER CUIT

mieux vaut employer la POMMADE FLORENTINE contre toutes les maladies de la peau, eczéma, démangeaisons, Réculats parfaits. Kocher, 32, Rue de Grenelle, Paris et Pharmacies.

# LE RADIATEUR D'UNE AUTOMOTRICE BLESSE 9 OUVRIERS EN EXPLOST

Six d'entre eux sont dans un état grave et ont dû être hospitalisés à Dax

Bordeaux, 4. — Le radiateur d'une automotrice employée pour le transport des ouvriers sur la ligne Dax-Puyou à exploser entre Nimbaste et Mission. Neuf ouvriers qu'elle transportait ont été projetés sur la voie, cinq ou moins brûlés ont été relevés par des cultivateurs, témoins de l'accident, cinq minutes à peine avant l'arrivée d'un express. Trois des accidentés ont pu regagner leur domicile.

Les six autres sont hospitalisés à Dax et sont dans un état grave. Ce sont MM. Georges Gastignol, 43 ans ; Georges Remes, 37 ans, comptable ; Joseph Payson, 23 ans, et son frère René, 19 ans ; Auguste Tisserat, 33 ans, et Paul Labatie, 27 ans.

# UN DÉPUTÉ DU P. S. F. DEMANDE AU MINISTRE RESPONSABLE DE S'EXPLIQUER SUR L'OUVERTURE TARDIVE DE L'EXPOSITION

Paris, 4. — M. Wiedemann-Golran, député de Paris, membre du Parti Social Français, a adressé une lettre au président du groupe des députés de la Seine (M. Gitter, com. municipal) pour lui demander d'invoquer le ministre responsable à venir s'expliquer devant le groupe sur le retard de l'ouverture de l'Exposition.

# M. PIERRE COT EST RETRÉ À PARIS

Londres, 4. — M. Pierre Cot, ministre français de l'Air à qu'il est arrivé à 10 h. 30, pour Le Bourget où il est arrivé à midi, 15.

# LES MINISTRES DISCUTENT A L'HOTEL MATIGNON DES PROBLEMES NORD-AFRICAINS

Paris, 4. — Une conférence a réuni, ce matin, à l'hôtel Matignon, sous la présidence de M. Léon Blum, M. Marx Dormoy, ministre de l'Intérieur ; M. Vincent Auriol, ministre des Finances ; M. Aubaud, sous-secrétaire d'Etat au ministère de l'Intérieur, et M. Le Beau, gouverneur général de l'Algérie.

# LES RAGNANTS DE LA LOTERIE DE MONACO

Voici la liste des numéros gagnants de la Loterie de la Colonie française de Monaco, dont le tirage a été effectué dernièrement.

Le numéro 007.561 gagne 200.000 fr. en bon d'achats. Le numéro 107.215 gagne 25.000 fr. en bon d'achats ou une voiture automobile de même valeur. Le numéro 223.333 gagne 10.000 fr. en bon d'achats ou une voiture automobile de même valeur. Le numéro 147.397 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 702.433 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 012.961 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 190.689 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 091.630 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 801.890 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 515.941 gagne un Vase de Sèvres offert par M. le Président de la République.

# DEMAIN Tirage de la LOTERIE NATIONALE

ACHETEZ LES DIVANES DU CREDIT DU NORD Les dixième qui gagnent

# L'AFFAIRE DU CANAL ALBERT DEVANT LA COUR DE LA HAYE

La Haye, 4. — La Cour permanente de justice internationale a abordé ce matin en séance publique l'affaire des eaux de la Meuse entre la Hollande et la Belgique. Les Pays-Bas porteront l'affaire devant la Cour, la perte du Canal Albert ayant été faite sans que la Belgique ait consulté la Hollande au préalable.

« Le mal des campagnes » ravage même la Flandre » (SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

# « Le mal des campagnes » ravage même la Flandre »

Alors que Beusboque, dans le canton d'Hendesehoete, passe, en 50 ans, de 1.250 habitants à 750, Esqueroes, dans le canton de Wormhoudt, village d'origine bien agricole pourtant, devient une pépinière d'employés du chemin de fer, à cause de sa gare sur la grande ligne Lille-Dunkerque. Wormhoudt elle-même, à plusieurs kilomètres de distance, fournit cependant des hommes qui veulent travailler aux chemins de fer.

Un Sénateur du Nord, lors de l'application des 40 heures aux chemins de fer, a reçu vingt-quatre lettres où l'on demandait son appui : 12 fils de cultivateurs de la Flandre, 4 ouvriers agricoles et 8 divers voulaient entrer à la Compagnie du Nord.

Dans le canton de Bourbourg, un père de famille exploitant une petite ferme avait réussi à élever tant bien que mal 8 enfants. Ils avaient pour eux le culte du travail et la droiture de l'esprit. Mais, ils étaient, tous les 8, sans le sou ! Les uns sont devenus fonctionnaires, les autres, ouvriers d'industrie.

Il faut réfléchir à tout cela et songer que la France, pays agricole, perd beaucoup en tant qu'elle perd ses cultivateurs. Elle rompt dangereusement son équilibre économique, en négligeant sa plus importante source de vie. Elle torpille son équilibre moral, en irritant profondément la partie la plus saine, la plus stable et la plus vaillante de la nation.

« Le mal des campagnes » s'est accru dans des proportions étonnantes ces temps derniers. Le ramassage des pommes de terre à WARHEM-HOYMILLIE.

NUMÉROS GAGNANTS DE LA LOTERIE DE LA COLONIE FRANÇAISE DE MONACO

Voici la liste des numéros gagnants de la Loterie de la Colonie française de Monaco, dont le tirage a été effectué dernièrement.

Le numéro 007.561 gagne 200.000 fr. en bon d'achats. Le numéro 107.215 gagne 25.000 fr. en bon d'achats ou une voiture automobile de même valeur. Le numéro 223.333 gagne 10.000 fr. en bon d'achats ou une voiture automobile de même valeur. Le numéro 147.397 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 702.433 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 012.961 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 190.689 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 091.630 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 801.890 gagne 1.000 fr. en 10 billets entiers de la Loterie Nationale. Le numéro 515.941 gagne un Vase de Sèvres offert par M. le Président de la République.

NUMÉROS GAGNANTS DES PETITES NOUVELLES COLOMBOPHILES

M. François Verschoore, 10, rue de Lille, à Besin, nous adresse la lettre suivante : « J'ai fait une demande pour obtenir l'autorisation d'ouvrir une colonie au mois de novembre 1937, qui m'a été refusée en février 1937. Le jour même du refus, j'ai fait une seconde demande et je suis toujours sans nouvelles. »

« N'ayant jamais suivi de condamnation je ne vois pas le motif de refus. Ma demande a été faite en règle et adressée au Préfet du Nord. Ne pouvez-vous m'indiquer la façon d'obtenir satisfaction ? »

Lors du premier refus de la Préfecture celui-ci devait être accompagné du motif. La loi est formelle à ce sujet et nous sommes étonnés que notre correspondant n'en ait pas eu connaissance. La seule ressource est de faire une troisième demande et de la confier au Maître de Seclin qui lui fera prendre le chemin de la Préfecture. En cas de non réponse, le Ministre est seul qualifié pour trancher en dernier ressort.

Toutefois, nous conseillons, en cas de non réussite de cette ultime tentative, d'en aviser M. Louis Faltiez, président fédéral, bien volontiers, car son dévouement est sans borne, se chargera de démentir cette histoire vraiment peu claire.

« Le pigeon W.B.N.-7-B-38-184-1938 s'est réfugié au colombier de M. Antoine Senechal fils, 4, Vieille-Temprière, Frais-Marais-Douai, où on peut le réclamer. »

« Le belge 2.222.425-1935, recueilli par M. Matuszak Joseph a été déposé au Local Unique Somainois, 37, rue Pasteur, Somain où le propriétaire peut se faire connaître. »

« Le belge 2.222.425-1935, recueilli par M. Matuszak Joseph a été déposé au Local Unique Somainois, 37, rue Pasteur, Somain où le propriétaire peut se faire connaître. »

# Vive la Photo!

les heureux possesseurs d'un LUMIERE

F:6,8

Simple, pratique et précis, avec son ANASTIGMAT EXTRA-LUMINOX, son OBTURATEUR AU 1/125<sup>e</sup>, cet appareil moderne et complet vous procurera toutes les joies de la photographie !

Format: 6x9 215Fr.

avec Obj. en 150', en 6,5x11 à 260Fr.

# la Pellicule de France

l'inégalable SUPER LUMICHROME LUMIERE

EN VENTE chez tous les MARCHANDS D'ARTICLES PHOTOGRAPHIQUES LUMIERE

# NUMÉROS GAGNANTS DE LA LOTERIE DE LA COLONIE FRANÇAISE DE MONACO

# PETITES NOUVELLES COLOMBOPHILES

# COR DOULOUREUX

est certainement soulagé par l'usage de l'Empiroid FEUILLE DE SAULE (Willow Leaf) 20 ans de succès à l'étranger. 6.25 Toutes Pharmacies.

# BIBLIOGRAPHIE

# LA REVOLTE DES CLASSES MOYENNES.

# PALMOLIVE

SAVON DE BEAUTÉ DES 5 DIONNE

# L'HISTOIRE MIRACULEUSE DES QUINPLETTES DIONNE

POUR LES PEAUX DÉLICATES, SEUL, ÇA SAVON À L'HUILE D'OLIVE !

Parmi les meilleures marques de savon, les spécialistes chargés de veiller sur l'hygiène et la santé des petites Dionne ont choisi, pour leur bain, le savon Palmolive à l'Huile d'Olive et toujours recommandé par les nouveaux-nés. Et Palmolive est fabriqué avec l'huile d'olive ! Il assure à ces épidermes fragiles la protection qu'ils exigent. Sa mousse crémeuse nettoie "en profondeur", sans jamais irriter. L'épiderme aéré, tonifié, respire et est en santé !

Suivez, Madame, cet exemple convaincant... Utilisez Palmolive pour vos enfants. Employez vous-même ce merveilleux savon de beauté pour votre toilette et votre bain. C'est le meilleur auxiliaire de votre beauté, le plus fidèle gardien de la fraîcheur de votre teint... D 21

POUR VOTRE TEINT, MADAME : PALMOLIVE... SAVON DE BEAUTÉ DES 5 DIONNE

# LA PRISON VIVANTE

Par Marcelle ADAM

— Tu épouserais la blanche jeune fille choisie par le maître avec un son ja-loux. Elle te donnerait des enfants auquel, j'imagine, tu précherais la vertu. Quand tu parles ainsi, je souhaite de leur. Te voir, un jour, revêtu d'austérité, quel plaisant spectacle !

Il fit un geste de colère.

— Tu n'auras pas cette joie. Si tu me quittes, je mourrai au monde où rien ne me tenterait plus. Je demanderais, sans doute, à la vie monastique, le calme et le silence auxquels j'aspire. Quant à l'oubli...

Il porta ses mains à son front sous lequel se heurtaient des pensées cruelles.

— L'oubli ne viendrait pas, reprit-il. Pourquoi prendrais-tu cet air d'affairement, ma Nelly ? N'y a-t-il pas dans tout amour excessif une nuance de mysticisme ? Je changerais de ferveur et de dévotion, voilà tout.

Sous les paupières mi closes, elle coula vers lui un de ces regards dont elle avait le secret. Gérard regarda, aux heures d'extase, que Gérard distillait la liqueur

me sied à merveille. Je te le prouverai quand tu reviendras. Va quérir le guide.

Gérard sourit.

C'est un pasteur, ainsi disent-ils en ce pays, qui pait ses brebis, là-haut, sur la montagne, la même où passe la ligne conventionnelle de la frontière.

— Va vite, dit Nelly.

Le jeune homme s'en fut à travers les ruelles de la petite ville. Il disait vrai. L'éloignement atténuait sa peur. Ses soucis, moins proches, le tenaient moins implacablement. Sa jalousie aussi s'apaisait. Sa maîtresse, partageant ses peines et ses dangers, lui appartenait davantage.

Il convint avec le berger de passer en Espagne par des chemins de contrebandiers.

— Hé ! dit l'homme, vous souhaitez voir nos Pyrénées. De plus belles montagnes, il n'y en a pas.

C'était un vieux père, fier de sa race et de son pays, comme sont ceux de la Haute-Soule, où notre progrès n'a point encore apporté sa corruption.

— Nous n'avons point de passeports, avoua Gérard. Nous ne songions qu'à franchir la frontière.

Le Souletien se mit à rire.

— Des passeports, hé ! qui vous en demanderait ? Si vous descendiez jusqu'à Isaba et que vous rencontriez quelque carabinero, vous lui offririez un verre de vin d'Espagne et il vous re-

mercierais d'un grand salut : « Gracias señor, salut ! »

Gérard revint à l'hôtel et, montant à la chambre de Nelly, il y frappa.

— Est-ce toi, Gérard ?

— Sans doute.

— Le verrou est tiré. Attends un peu. Je vais venir.

Elle laissa passer un assez long temps par esprit de taquinerie. Enfin elle ouvrit la porte et le jeune homme, stupéfait, vit devant lui un charmant cavalier qui gardait les traits de sa maîtresse et qui était mince, avec une allure plus désolée encore.

— Voici Laurence, mon cher Jocelyn.

Il l'embrassa. Il riait amoureux-ement.

— Attends, dit-il, que je me souviens.

Il cherchait, en sa mémoire, les vers de Lamartine :

Jamais le main de Dieu, sur un front de quinze ans, N'imprima l'âme humaine en traits plus séduisants.

Le souvenir le fuyait.

— Je ne sais plus, reprit-il. Ah ! pourtant, voici deux alexandrins qui décrivent encore l'âme de Jocelyn et la mienne :

Je sens aux voluptés, dont ces heures sont avouées, Gérard, que deux âmes s'entre-voient dans le ciel d'un instant.

En vérité, Nelly portait fort allègre-

ment ce costume masculin qu'elle avait revêtu l'hiver précédent pour courir les Alpes.

Et la tragique épopée de leur fuite commença, de la sorte, en bouffonnerie. Parfois, les hommes s'arrêtaient sur leur chemin mauvais et ils s'évadèrent de la souffrance, le temps de retrouver les forces nécessaires.

Les deux amants suivirent un chemin merveilleux et difficile. Ils gravirent des montagnes abruptes où s'accrochaient les forêts de hêtres ; ils traversèrent une tempête de neiges ; ils franchirent un chaos de rocs. Les muletiers bondissaient d'abîme en abîme. Gérard et Nelly, aux passages trop périlleux, mettaient pied à terre. La jeune femme donnait l'exemple de l'intrepidité. Lorsque son amant était pris de vertige, elle lui tendait la main.

— C'est tel comme dans la vie, disait-elle, je suis la plus forte.

A lors elle se repréna :

— J'oubli l'avater récent. Mon âme a changé d'enveloppe. Je suis la plus forte.

Nelly...

— Je ne connais pas Nelly. Appelle-moi Lorenzo, ami Jocelyn.

L'aventure paraissait à divertir ; Gérard, aveuglé par l'heure présente, se détournait de l'avenir.

Ils gagnèrent ainsi la vallée de Ronceal où coulent des torrents de lumière entre les monts aux nudités blanches

qui semblent en longues traînées, salpêtrés d'un aspect un peu Prométhéen, ils dorment dans une venue sauvage dont l'archaïsme les étonna. Des contrebandiers et des gardiens de chevaux y dansaient avec des filles aux longues tresses, vêtues de robes aux couleurs vives. Et les maîtres de la maison portaient l'étrange costume des Basques de cette région, où le temps semble, depuis des siècles, endormi.

Le lendemain, les fugitifs gagnèrent Isaba. Ils y trouvèrent un autre pays, un autre monde, un autre pays. Nelly s'obstinait à son rôle de jeune garçon. Elle y réussissait, grâce à sa sveltesse et à la démarche délicate qu'elle avait à l'habitude des sports. Il lui plaisait de passer pour le frère de Gérard et tous deux, sur les registres des hôtels, signaient ces noms : Gabriel et Lorenzo Venucci.

Il advint qu'ils s'en furent, un jour, en train dans les montagnes arides de cette Navarre espagnole. On leur avait appris qu'un monastère très ancien et construit sur des bastions sacrés sur un roc abrupt. La voiture qui les portait dut les laisser au bas de la hauteur. Autour d'eux, le vaste rempart des Pyrénées dans sa nudité dépouillée. En la cime squelettique descend la forêt, en dix étages, ils commencèrent de gravir la montagne du saint lieu. Jaconné d'ortogones, les sentier était difficile, mais Nelly se réjouissait de son âpre splendeur, de sa solitude et de son silence.

— Vraiment, dit Gérard, je comprends ici mieux encore les pensées de renoncement et d'éternité qui saisissent l'homme devant la nature triomphante.

— Allons, répliqua la jeune femme, qui l'empêche d'éprouver ici ta vocation ?

— Elle souriait, mais il tressaillait :

— N'es-tu pas vivante ?

— Elle lui prit le bras et l'arrêta.

On apercevait déjà le monastère, se confondant avec les blocs calcaires qui, par leurs formes, semblaient s'embellir et se déformer, semblant le gardien de sentiers humbles. Une cloche tinta. Ses sons, dans cet air pur, semblaient immatériels.

— Je songe, dit Gérard, au tableau de Carlos Schwab où chaque note tombée d'une cloche est symbolisée par l'envol d'un ange.

— Écoute, dit doucement Nelly, quel meilleur refuge que ce couvent, blotti dans ces montagnes ? Qui donc aurait l'idée de te chercher là ?

Il eut vers elle un regard d'angoisse.

— Souhaiterais-tu de délivrer de moi ?

— Elle se mit à rire doucement :

— Es-tu bête ? Tu connais mes sentiments. Si tu ne crois pas à mon amour pour toi, tu es, du moins, mesuré la tendresse que je porte à Lydia. Or, si nous triomphons, la Diane sera la dot de ma fille. Suis-je femme à me détourner d'un tel trésor ?

[La suite]